

Fecha 21.10.2022	Sección Negocios	Página 15
---------------------	---------------------	--------------

La producción de alimentos crecerá 1% este 2022; el año pasado aumentó 1.3%

Para este año se estima una producción de 297.2 millones de toneladas, que garantizan el abasto a la población, afirma el titular de la Sader

Redacción/Agencias
negocios@cronica.com.mx

El año pasado la producción de alimentos ascendió a 294 millones de toneladas (1.3 por ciento más que en 2020), pero para este año se estima un incremento de 1.0 por ciento, para sumar 297.2 millones, que garantizan el abasto a la población, informó ayer el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula al comparecer ante la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural del Senado.

Villalobos Arámbula subrayó que 1.4 millones de mexicanos superaron su condición de subalimentación, entre 2018 y 2021, un logro que indica que se avanza en el camino correcto.

Detalló que, mientras en 2018, el 7.2 por ciento de los mexicanos estaba en esta situación, en 2021 la cifra disminuyó a 6.1 por ciento, de acuerdo con el último informe sobre seguridad alimentaria y nutricional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

Señaló que a junio de 2022, el programa Producción para el Bienestar registró un avance de 84%, con la entrega de recursos por 12 mil 880 mdp, de los 14 mil 007 millones presupuestados para este año. Estos apoyos directos se destinaron, en su mayor parte, a la producción de granos básicos (maíz, frijol, trigo y arroz) y de café, caña de azúcar, cacao, miel, amaranto y chíá, en beneficio de un millón 807 mil 367 producto-

res, a quienes también se les brinda acompañamiento técnico.

A su vez, el programa Fertilizantes para el Bienestar, al 30 de septiembre, ha entregado este insumo de forma directa, gratuita y oportuna a 717 mil productores, con lo que superó la meta establecida en el Pacic, de 700 mil agricultores de Guerrero, Morelos, Puebla, Tlaxcala, Chiapas, Oaxaca, Durango, Nayarit y Zacatecas.

PRECIOS DE GARANTÍA

Por su parte, entre septiembre de 2021 y junio de 2022, tuvo una derrama de seis mil 061.5 mdp, en beneficio de 67 mil 741 pequeños y medianos productores de maíz, frijol, arroz, trigo panificable y leche, entre septiembre de 2021 y junio de 2022, anotó el titular de Agricultura.

Informó que este programa propició un incremento de 21.5% real en el ingreso de los productores rurales y fue determinante para una producción de tres millones 569 mil 918 toneladas adicionales de granos y 335 millones de litros de leche, apuntó.

Expuso que, en el mismo lapso, a través del Programa de Adquisición de Leche Nacional, a cargo de Liconsa, se compró leche fresca de tres mil 323 productores nacionales en 14 entidades, por un volumen de 335 millones de litros, lo que representa una derrama de dos mil 966.4 millones de pesos. Además, dijo, ha sido posible disponer de una canasta básica alimentaria Segalmex, que se distribuye a través de más de 24 mil tiendas en zonas rurales y ur-

banas de alta y muy alta marginación, donde la población ha tenido un significativo ahorro, ya que se vende a un precio 19.7 por ciento menor que en tiendas convencionales.

PROGRAMA DE ABASTO RURAL DE DICONSA Y SECTOR PESQUERO

Expresó que entre septiembre de 2021 y junio de 2022, el Programa de Abasto Rural de Diconsa amplió su cobertura en dos mil 674 puntos de atención para llegar a 25 mil 881 localidades y, en el primer semestre de este año, el Programa de Abasto Social de Leche atendió mensualmente, y en promedio, a 5.4 millones de personas.

A su vez, mediante el Bienpesca se otorgó al sector pesquero y acuícola un apoyo económico directo individual de siete mil 200 pesos, lo que contribuye tanto a la autosuficiencia alimentaria, como al bienestar de la población dedicada a estas actividades, acotó.

CRECEN PIB Y EXPORTACIONES DEL SECTOR PRIMARIO, PESE A ESCENARIO EXTERNO

El funcionario federal expuso que en 2021, el sector primario del país continuó mostrando un comportamiento positivo. El Producto Interno Bruto (PIB) agroalimentario tuvo un crecimiento de 2.6% en ese año y, en el primer semestre de 2022, aumentó 2.9%.

Asimismo, añadió, el sector primario dio empleo a 6.7 millones de trabajadores en el segundo trimestre del 2022.

Destacó que durante los primeros ocho meses de 2022, al igual



Fecha 21.10.2022	Sección Negocios	Página 15
----------------------------	----------------------------	---------------------

que ha ocurrido desde hace varios años, la balanza comercial agroalimentaria ha sido superavitaria, con saldo positivo de cinco mil 286 millones de dólares.

Este superávit fue el cuarto mayor saldo positivo en 30 años, en términos monetarios, con ventas agroalimentarias de 34 mil 123 millones de dólares ●



El titular de la Sader, Víctor Villalobos Arámbula, al comparecer ante la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural del Senado.